

NUESTRO DESARROLLO RURAL

Apps útiles para el

El mundo de las telecomunicaciones crece de un día a otro y en este aspecto los agricultores no deben quedarse atrás. No debemos obviar que las nuevas tecnologías nos ofrecen servicios esenciales en nuestro día a día, pero también en nuestro trabajo en el campo. Aquí juegan un papel fundamental los nuevos soportes digitales: smartphones y tablets, unos instrumentos para muchos "marcianos" y, para otros, "herramientas eficientes" de gran valor añadido.

TEXTO: CONCEPCIÓN GIL / FOTOS: ARCHIVO

¿Va a granizar hoy? ¿Cuánto purín debo aplicar en mi parcela? ¿Dónde encuentro la gasolinera más barata y cercana para repostar? La respuesta a todo se encuentra en la actualidad a golpe de móvil.

No se trata de brujería, sino de un crecimiento tecnológico tan grande en nuestra vida personal y laboral que resulta indispensable que lo "agro" se suba al carro de estos sistemas. Especialmente en cuanto a lo que los smartphones y tablets se refiere, ya que se trata de soportes informáticos manejables en el trabajo de campo (entre 100 gr y 0,5 Kg). Y es aquí donde entran en juego las revolucionarias apps.

Aplicaciones móviles, apps para los entendidos

Cuando oímos hablar de apps estamos hablando de aplicaciones para móviles que cumplen un determinado fin. Es decir, programas informáticos para los móviles a través de los cuáles podemos conseguir un determinado objetivo: mirar el tiempo que hará mañana, ver las noticias más importantes del día, comunicarnos con nuestros amigos más fácilmente, ver un catálogo de una empresa o jugar a un videojuego.

¿Cómo puedo acceder a estas apps?

Para poder acceder a estas aplicaciones debes comprar un móvil con internet

El crecimiento tecnológico debe ser indispensable también en el ámbito del "agro"

LO QUE NOS VIENE

Evitar los robos en el campo también es cosa de móviles

La Guardia Civil trabaja en el desarrollo de una aplicación para teléfonos móviles que permita apretar en la pantalla 'un botón rojo' para contactar directamente con sus centrales operativas de servicios (COS), especialmente pensado para robos en campo.

(Smartphone o Iphone si pertenece a la marca Apple). Para ello se contrata con tu compañía la instalación de una WIFI para su utilización en casa, o bien cerrar un contrato de datos (transmisión de datos de internet al móvil) si lo vas a utilizar fuera de casa. Aunque lo preferible es ambas (utilización de wifi en casa y datos fuera de ella) puede ser solo una de ellas.

Una vez dispongas de este tipo de móviles y tu contrato de datos/wifi debes buscar en la pantalla de inicio del móvil un icono llamado "Play Store" ("App Store" si es Iphone). Si haces click allí te aparecerá un listado de servicios entre el que está descarga de APLICACIONES.

Puedes buscar la aplicación que te interese yendo directamente a la lupa y poniendo el nombre de la aplicación deseada, o bien un concepto que te interese (Ej: tiempo España).

Sigue los pasos de descarga y en breve tendrás esa aplicación disponible en tu móvil.

Con respecto a la gratuidad, hay unas que son gratuitas y otras de pago. No obstante, suelen ser importes que no resultan excesivamente elevados.



agricultor

Las aplicaciones más interesantes para el agricultor de descarga móvil/tablets

Aplicaciones básicas de gran utilidad diaria



El Tiempo.es y AEMET (gratuitas, disponible para todos los móviles). Información detallada por horas y localidad. Indica temperatura, viento, porcentaje de humedad, presión atmosférica y con previsión de 14 días



Brújula 360 Pro (gratis, disponible para móviles Android aunque Iphone también dispone de muy diversas apps). En el caso de esta aplicación, no precisa conexión a Internet y es ideal en temas de orientación. Además está en varios idiomas



Linterna-Tiny Flashlight (gratis, disponible para todos los móviles). Ojo, porque su utilización hace que gastemos mucha batería del móvil, pero resultan muy útiles para usos momentáneos. La luz se proyecta a través de la cámara de nuestro móvil.



Gasolineras España (gratis, disponible para todos los móviles). Consultar las estaciones de servicio cerca de tu ubicación (por precio, distancia, o en un mapa), y el precio del combustible (gasolina, diesel...)



DGT (gratis, disponible para todos los móviles) Para guardar tus rutas más utilizadas, conocer las incidencias en carretera, acceder a las cámaras oficiales de tráfico, localización de radares e información de tráfico. Acceso directo al teléfono de emergencias 112 y aviso sonoro de incidencias graves.

Aplicaciones de tipología agraria



InMA -UAGA (gratuita, disponible para todos los móviles). Predicción meteorológica, agenda de eventos y días clave para plazos de solicitud y cobros de ayudas e información sobre seguros agrarios. Actualización semanal de los precios de todos los sectores agrarios; un cuaderno de campo on-line; los avisos de las enfermedades vegetales y animales; unos indicadores básicos para el riego y el anuncio de promociones de suministros agrarios.



A pie de Campo (gratuita, disponible para todos los móviles). Aplicación de Unión de Pequeños Agricultores que divide sus contenidos en dos grandes ámbitos: "Actualidad" que proporcionará noticias agrarias de interés y "Utilidades", con

herramientas prácticas para los agricultores y ganaderos (información meteorológica, localizador de lugares de interés y un módulo GPS de ayuda al guiado de maquinaria agrícola).



Glosario de Agricultura (1'21 €, disponible para Android). Más de 2.000 términos relacionados con la agricultura y el glosario técnico.



Cuaderno de campo (gratis, disponible para Android). Cuaderno de campo informatizado. Registra todas las operaciones llevadas a cabo en la explotación para el cumplimiento de la normativa de seguridad alimentaria, trazabilidad y certificaciones agrícolas.



Tu huerto en casa (gratis, para móviles Android). Aplicación para dar los primeros pasos para tu huerto urbano si no sabes nada. Indica herramientas básicas, donde plantar, cómo hacerlo, qué tierra poner, cómo se riega o calendario de siembras



Fitosanitarios Registro de productos fitosanitarios del Ministerio. Útil para consulta de productos debidamente registrados por el Ministerio para evitar realizar compras que estén fuera de registro.



APPgro: Monitoreo agrícola (gratis, disponible para todos los móviles). Aplicación de monitoreo (traslado de información del campo al PC). Permite contar de manera instantánea con toda la información relevante en temas de monitoreo, labores y control de cosecha.



Mide Mapas (versiones gratuitas y de pago, disponible para todos los móviles). Te permite hacer mediciones de parcelas y pasarlas al ordenador, con la precisión del GPS incorporado en el móvil.



Vegetality (gratis, para móviles Iphone). Es una aplicación que se ha diseñado para acortar los intermediarios entre agricultor y consumidor, poniéndolos en contacto, ya que puedes registrarte para comprar o vender frutas o verduras.



Funginote (gratis, para móviles Iphone). Con el objetivo de ayudar a conocer qué tipo de seta u hongo es el encontrado y dónde se puede encontrar. La aplicación cuenta por ahora con una base de datos de 150 especies.